

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Mitín católico-social

Como habíamos anunciado, ayer mañana se celebró con bastante concurrencia, en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús el mitín de acción social católica.

Presidió el acto el virtuoso sacerdote, cura ecónomo de la Parroquia del Sagrado Corazón, don José Aguirre Guerra, tomando asiento en el estrado a su derecha el delegado de la autoridad, segundo jefe de Policía don Narciso Pérez.

A la hora fijada hace uso de la palabra el entusiasta joven señor Reoh, quien expone brevemente el objeto del mitín y dice en siguientes frases la bandera que urge en esta ciudad por los católicos de corazón, al grito de «Por la religión y por Cartagena». Fué muy aplaudido.

Ocupó después la tribuna el decidido propagandista de los Sindicatos católicos, don Juan de Dios Manuel, secretario de la Unión, quien recorrió activamente esta región en su reciente campaña de propaganda de la sindicación obrero católica.

Con fácil palabra bien y documentado hizo un hermoso estudio de las convulsiones sociales que se han verificado en Europa desde los últimos años del siglo XIX hasta nuestros días, explicando como por encima de los odios y de las luchas sociales promovidos entre el capital y el trabajo, que dieron lugar a las reuniones socialistas de París y Bruselas, en las que se fomentaron esos mismos odios y enconadas pasiones al grito de «abajo el capital», «muera el patrono», surgió la figura augusta y venerable del «santo pontífice» León XIII que interponiéndose entre ambas bandos gritó «¡Amaos!», y les legó aquel célebre mensaje de paz y de ventura, tan manoseado en nuestras días, la Encíclica Rerum Novarum, tomada del Corazón de Jesucristo e inspirada en las puras doctrinas del Evangelio.

Este documento maravilloso Dios es la base de la sindicación cristiana, y la norma de los sindicatos católicos a cuya propaganda y defensa he dedicado toda mi voluntad.

Enumera después los grandes progresos realizados por la sindicación católica, y sus grandes triunfos en los movimientos revolucionarios de 1916 y 1917, diciendo que los sindicatos católicos fundados recientemente en nuestra sierra son hoy su tranquilidad y la ventura para el mañana.

Terminó haciendo un llamamiento al Oloro de Cartagena y clases pudientes para hacer algo en esta senda, ya que, desgraciadamente, ahora no hay nada hecho.

El orador es ovacionado al final de su hermosa disertación.

En último lugar habló el señoero párroco de La Unión alma del movimiento y desarrollo de los sindicatos católicos de nuestra sierra minera y elocuente orador, don Eloy Villena.

Comenzó su entusiástico discurso diciendo que los sindicatos católicos de Cartagena, se han apercibido a una misión acomodata del imponente avance de la revolución social, cuando se les convoca a tener de las importantes problema social cual es el de las reivindicaciones obreras y no acuden con el interés y el celo con que debieran y es preciso tratarlos, ni aún en el número con que correspondiera.

Ya se han terminado—continúa—aquello llamaba en que el obrero era considerado como las máquinas y bes-

tas de trabajo y ha llegado la hora de los humildes, porque el obrero, es noble, es dócil y bueno y ha de ser considerado y atendido de los patronos y clases directoras y tiene perfectamente derecho a que se le haga justicia. Los gobernantes y los adinerados han preterido sus justas aspiraciones y continúan aún reacios e indiferentes ante el terrible movimiento social.

Pasa luego a hablar del llamado bolchevismo que espera ha de lavadir en su marcha progresiva a nuestra Patria. Recomienda la urgencia de la organización católica por medio de los sindicatos, único baluarte de contención de la avasalladora ola de la revolución y a cuya sombra el obrero encontrará la ventura y bienestar social, y recomienda a las clases pudientes saigan de su egoísmo y frialdad si no quieren perecer en la lucha que va a entablarse, según la frase que pronunció un figura prócer en la asamblea de la guberna española, cuando sonaron por primera vez los alabanzos del bolcheviki: «Echémosle por la ventana la mitad de nuestra hacienda si no queremos que se nos la lleven toda ella por la puerta».

Trata de la forma como podría organizarse un sindicato de obreros católicos en Cartagena tomando como base la sana juventud educada en el Patronato, que formaron su corazón en las enseñanzas de Cristo y cuyas almas fueron moldeadas al calor de la caridad cristiana.

Brinda la idea, que considera factible con buena voluntad y que puede ser la gloria y la honra de nuestra ciudad.

Finalmente, después de saludar a las señores que asisten a invitarlos con sus nobles y tiernos sentimientos a procurar también la sindicación de obreros cristianos, a ejemplo de la hermosa labor realizada por los sindicatos de la Aguja en Valencia, llama a todas a dirimir sus pasos al Calvario y abrazadas al dulce madero del Crucificado, girar en su corazón para llevar la a la práctica la divina sentencia «Amaos los unos a los otros como yo os he amado».

El bellissimo discurso del señor Villena, que varias veces fue interrumpido por los aplausos de la concurrencia, yose coronado al final con una estruendosísima ovación.

Es una lástima que tantas energías, tantas fuerzas como podemos reunir los católicos para hacer frente hoy a los enemigos de Dios, de la Patria y del Orden, se pierdan en el vacío y no se organicen todas a un mismo fin y con tiempo se prepares para un día, no lejano, de lucha social. Entonces ocharamos de menos esta unión y lamentáremos, sin remedio ya, la apatía y ausente confianza a que nos hemos entregado. Dios, la Patria y nuestros descendientes tendrán derecho a pedirnos estrecha cuenta de nuestras omisiones por la abulia que invade nuestros organismos.

N.

CONFERENCIA EXTRACTADA

Con el fin de no privar a nuestros suscriptores que solo reciben este periódico local, de la confarancia que ayer recibimos la damos a continuación extractada.

El día político

La prensa.—«Diario Universal» dice que en seguida que pase el periodo anormal, se restablecerá la situación, pero advierte que el momento actual no es el demás peligro porque el problema no se reduce a lo ocurrido ayer en Madrid.

Afirmó que el Gobierno está arma al brazo, esperando los acontecimientos.

«La Epoca» censura duramente los sucesos de ayer, achacándoles a la debilidad del Gobierno.

Dice que hay muchos comerciantes que quedaron ayer en la miseria y arrastraron peor vida que los asaltantes.

Culpa de lo que ocurre a los aduladores de la devoción, sosteniendo que mientras que no llegue la verdadera reacción social, la tranquilidad será de un día: «Pan para hoy y hambre para mañana.»

Provincias

De Barcelona.—Dicen de esta ciudad que llegó el Regimiento de Bailén.

En las esquinas han aparecido pasquines invitando a las gentes a que no acudan al Carnaval, porque puede que haya sangre.

El Alcalde proyecta requisar todos los artículos de primera necesidad, emprendiendo una campaña contra los adulteradores.

En Tarrasa comienza a preocupar la cuestión social, por haberse tomado los obreros algunas reivindicaciones antes de que se desdéselas.

Valencia.—La Junta de subvenciones ha adoptado medidas encaminadas a hacer desistir a los obreros de la huelga general anunciada.

En la Casa del Pueblo celebróse una reunión, acordándose emprender violenta campaña contra los acaparadores.

Tipógrafos acordaron mantener escala gradual para aumento jornal.

Después de la guerra

Alemania.—El periódico «Die Zeit» dice que se están realizando gestiones para intentar la creación de una Liga de Naciones y goce elavos.

Dicha Liga estaría compuesta por Servia, Croacia y Eslovenia. Dor Amer ha celebrado una nueva conferencia con Eber y Scheidemann.

Trataron sobre los puntos de unión de Alemania y Austria.

Aunque se guarda gran reserva sobre el resultado de dicha conferencia, se dice que nada se ha conseguido.

Como consecuencia de las dificultades surgidas, Auer ha salido de Weimar para Berlín, con objeto de conferenciar con Brockdorff y con Baug.

Austria.—El cuerpo diplomático acreditado en Viena, ha dirigido al ministro de Estado austriaco una enérgica protesta contra el atentado bolcheviki realizado en la Catedral de San Esteban.

Durante una función religiosa conmemorativa que se celebraba en dicho templo, los bolcheviki trataron de envenenar a los concurrentes, valiéndose de gases asfixiantes.

Hay numerosos enfermos, entre los cuales figura el Nuncio de Su Santidad en Viena, que oficiaba en la referida función.

Hasta ahora no se ha practicado ninguna detención y esto ha motivado la protesta del Cuerpo Diplomático.

El ministro de Estado ha prometido abrir una información para depurar los hechos.

Conferencia de la mañana

LO DEL DIA

Tranquilidad.—El Subsecretario de Gobernación dijo anoche a los periodistas que las noticias recibidas acusaban tranquilidad en todas partes.

El Carnaval.—La primera tarde de Carnaval ha sido animadísima.

En los paseos hubo enorme concurrencia.

Se han visto pocas máscaras de gusto.

En la Castellana desfilaron las carrozas.

El primer premio se declaró desierto.

El segundo se concedió a la carroza titulada «Viva León!» y el tercero a la denominada «Indios en guerra».

El primero de los premios a coches se adjudicó al titulado «Molino de Holanda», el tercero a un «Jarrón de Talavera» y el cuarto al dominado «Imperio».

De Provincias

Zaragoza. Telegrafían de esta ciudad que en el Teatro Circo, se ha celebrado un importante mitín organizado por la Federación Nacional de ferroviarios españoles para protestar contra el despido de obreros y el aumento de las tarifas.

Hablaron los representantes de las Sociedades y los diputados Tejero y Anguiano.

Todos los oradores censuraron con energía las disposiciones del Gobierno, indicando que las clases trabajadoras secundarán el

movimiento de protesta que se ha iniciado en Zaragoza para lograr la derogación del Decreto sobre aumento de las tarifas ferroviarias, el cual beneficia solamente a las Empresas.

Huesca.—Dicen de Huesca que en la villa de Aleubie se está causando la «grippe» verdaderos estragos.

Hay más de 300 atacados, casi todo el vecindario.

Han fallecido el Cura y el Coadjutor.

Castellón.—Los telegramas recibidos de esta ciudad dicen que se han reunido los jaimistas de aquella provincia para tratar de la conducta de don Jaime con la Junta central y con Malla.

Acordaron desligarse de don Jaime por estimar que este ha obrado contra el partido.

Igualmente se acordó dejar en libertad para tener o quitar de los salones de los Circulos jaimistas el retrato de don Jaime.

Las conclusiones se elevarán para su aprobación definitiva a la Asamblea regional.

Después de la guerra

Atemaria.—Despachos de Londres comunican que corre alto el rumor de que Scheidemann ha dimitido.

Se dice también que es tan grande la tensión de ánimos existente en Weimar, entre el Gobierno y las masas populares, considera inevitable una catástrofe.

Un telegrama de Berlín participa que se ha proclamado en Brunawick el «neviet» republicano por representantes de todos los establecimientos de la ciudad.

Un despacho de Basilea dice que hallándose reunido en Munich el Consejo de obreros y soldados, penetró en el edificio donde la reunión se celebraba un pelotón formado por unos treinta soldados disparando los fusiles contra los Spartakistas.

Los nombres de los que vieron a Levin, Mishan y Landauer por la intervención de los mayoritarios.

La sesión fue suspendida a causa de la secuencia de estos sucesos.

Otros despachos de Munich comunican que el Congreso de obreros y soldados se ha pronunciado por el establecimiento de la república.

A consecuencia de la votación de los Consejos de obreros y soldados, dimitieron Levin y varios de sus amigos.

La Comisión central ha asumido la dirección de los asuntos públicos.

CASAU—Fotógrafo

ha adquirido la potente «Lampara Radium» con la que en estos días de Carnaval hará fotografías por la noche, sin molestia para el público, obteniéndose clichés admirables. **ORUNA, S. CARTAGENA**

El festival de ayer

San Felipe pueden estar los organizadores del concurso de carrozas, carrozas y máscaras que ayer tarde, como primer día de Carnaval, se celebró en el hermoso paseo del Muelle de Alfonso XIII.

La tarde fué espléndida propia de uno de los mejores días de Primavera y por esta razón y por la novedad de la fiesta, el citado paseo estaba completamente lleno de gentes presentando un hermoso golpe de vista.

Las carrozas, otros carrojes y máscaras iban penetrando en el paseo pasando frente al Juzgado que estaba constituido en una tribuna en el centro y hecho el paseo comenzó la batalla que duró unas dos horas con gran animación.

Como la comisión encargada del festival no nos proporcionó medios para poder conocer el fallo del jurado, y por no haber podido encontrar datos ciertos de la distribución de premios,

nos vemos imposibilitados de dar cuenta de ello a nuestros lectores.

Hemos también de manifestar que es notaron grandes deficiencias, pues las tribunas, cuyo valor eran de diez pesetas, no cumplían más que un mero cuartel a las personas que se dividían alguna; no resultando, por lo tanto, tales tribunas, y el despacho de localidades, en vez de estar situado a la hora del espectáculo en el mismo Muelle, lo estaba en el Kiosko de las Flores de la calle de Lope de Vega, cuando, como el que quería una localidad que se ir a la calle Mayor por ella. Por esta razón numeroso público protesta ha muy justificadamente.

Las carrozas que se presentaron fueron muy bonitas sobresaliendo, la del Casino Taurino que mareó el aplauso general.

Bien puede la dicha comisión solventar para mañana las deficiencias notadas.